



Assemblée générale du 4 mars 2023

Rapport moral

Nous tenons tout particulièrement à remercier celle(s) qui ont participé à faire vivre l'association pendant cette année, que ce soit par leur implication sur les actions ou par la gestion administrative, part invisible de nos activités mais pourtant indispensable. Et je remercierai particulièrement Sarah, notre secrétaire qui souhaite libérer son poste après de nombreuses années de service.

En 2022 tous nos espoirs pour cette année passée ne se sont pas concrétisés. Notre rêve d'avoir à Poitiers, comme dans toutes les villes cyclables une « Maison du Vélo » et une école de vélo adulte pour répondre à la demande d'une population qui doit et mérite d'être soutenue pour accéder à cet outil de mobilité / liberté ne sont pas écoutés. Mais d'autres souhaits se réalisent, soyons donc patients.

Heureusement cette année 2022 a été une bonne année sur le plan de nos activités. Nous avons maintenu nos réunions mensuelles, élargies à tous ceux qui souhaitent prendre une part plus active dans l'association. Nous nous sommes investis dans des manifestations locales : Mai à vélo, Village des Alternatives. Nous avons mené des actions de sensibilisation à la sécurité : Cyclistes éclairés et Sécurité routière. Nos balades à vélo et notre accompagnement de 2 découvertes du patrimoine à vélo ont permis à de nombreux cyclistes de découvrir Poitiers et ses environs autrement. Il ne faut pas oublier notre session de Vélo école adulte, qui pour la deuxième année a permis à des femmes éloignées de la pratique de faire leurs premiers tours de roue.

Pour 2023, un groupe de bénévoles a précisé nos objectifs en tant qu'association d'usagers du vélo et le rôle que nous devons jouer auprès des collectivités et organismes locaux, pour accéder à un réseau cyclable sécurisant, efficace, continu, performant et attractif. En premier lieu nous veillerons à la mise en place du Plan vélo 2020-2026 élaboré par Grand Poitiers et au quotidien nous restons attentifs et disponibles à toutes sollicitations des collectivités, ou observations des cyclistes Poitevins.

Grand Poitiers n'étant pas notre seule préoccupation, nous initions, avec « A Vélo Châtelleraut » (Jean-Luc Guichard) un regroupement des associations de cyclistes pour réfléchir, partager nos attentes et idées sur la nécessité d'un plan vélo départemental, fédérant les initiatives des



communes, intégrant la multimodalité : complémentarité vélo –TER, ... Vélotaf Grand Poitiers nous a rejoint.

En résumé : Nous sommes de plus en plus convaincu que nous avons, en tant qu'association d'usagers, au quotidien, pour les loisirs ou le travail, une vraie légitimité et un rôle important à jouer sur nos territoires. Continuons.

Pour non seulement continuer mais faire plus je lance un appel à tous : Nous avons un déficit chronique de communication. Il ne sert – presque – à rien de faire des actions si nous ne sommes pas présents sur les réseaux sociaux. Aujourd'hui c'est plus là que sur le terrain que se font notoriété et image, cela peut être inquiétant mais c'est ainsi. Toute bonne volonté pour nous aider à exister sur les réseaux est attendue avec impatience.



Bilan d'activités 2022

Fonctionnement / activités générales

AG en mars 2022

Retour au rythme annuel normal après la pandémie pour les Assemblées générales de l'association, avec l'assemblée générale ordinaire suivie d'une AG extraordinaire (modification des statuts liée au changement d'adresse du siège). 23 adhérents présents.

Ces AG ont été suivies d'une projection de films sur le thème des voyages à vélo.

Réunions de bureau mensuelles

Les réunions de bureau mensuelles ont pu se tenir toute l'année (hors période estivale), toutes réalisées en présence. La plupart du temps les réunions de bureaux sont ouvertes aux adhérents actifs, afin de bénéficier des avis et expertises du plus grand nombre.

Village des alternatives Alternatiba Poitiers

L'association a répondu présent lors du village en tenant un stand sur les deux jours. toutes les questions autour du vélo ont été abordées avec les participants, avec un focus sur les vacances à vélo.

Action de sensibilisation à la sécurité des cyclistes

Soutenue par la Sécurité routière (subvention pour l'acquisition d'un tivoli), l'association a organisé un stand sur le marché Notre Dame à Poitiers en décembre, un second rendez-vous s'est tenu au marché des Couronneries en janvier 2023. Ces deux rendez-vous auraient dû être organisés plus tôt dans l'année, mais les contraintes d'organisation et de présence de bénévoles ont conduit à leur organisation tardive dans l'année.

Participation à l'AG de l'AF3V à Poitiers

Nous Adhérons à l'Association Véloroutes et Voies Vertes. A l'occasion de son assemblée générale à Poitiers, Stéphane a proposé et encadré une balade à vélo à l'intention des participants.



Vélo-école

Sollicitée par l'école Alphonse Daudet fin 2020, une première action de vélo-école a pu voir le jour en 2021 entre mars et juin, une seconde action de vélo-école s'est déroulée entre mars et juin 2022. Une belle action qui s'est co-construite avec l'école, le Centre d'Animation des Couronneries, et Vélocité.86. Cette action a reçu le soutien de la Ville de Poitiers et de Grand Poitiers (accès à la cours d'école pour la première leçon, prêt de 4 vélos Cap sur le vélo, subvention). L'association avait par ailleurs bénéficié du soutien financier du Fond de Développement de la Vie associative en 2021 qui lui avait permis un premier achat de matériel pédagogique et technique (dont 4 vélos).

8 apprenantes ont bénéficié de 10 séances d'apprentissages. 3 nouvelles apprenantes ont débuté leur apprentissage et 5 apprenantes de 2021 ont complété leur formation. Pour les apprenantes les plus avancées, une première sortie en milieu ouvert dans les lotissements de Buxerolles en petit groupe a pu être réalisée.

Cette action ayant entraîné des frais non prévus au budget 2022 (location et assurance d'un box pour stocker le matériel pédagogique), une demande de subvention exceptionnelle a été sollicitée et obtenue auprès de Grand Poitiers.

Une bénévole a pu également bénéficier en fin d'année d'une formation dispensée par la FUB pour obtenir un brevet "initiateur mobilité à vélo" lui permettant d'encadrer les séances de vélo-école.



Partenariats Grand Poitiers

Mai à vélo

- **Poitiers** : Vélocité.86 a proposé un après-midi avec un plateau ludo-pédagogique à l'îlot Tison. Une sortie vélo a également été organisée suivie de la projection du film « Jour de Fête » de Jacques Tati.

Quelques bénévoles de l'association ont participé au défi "mai à vélo" sur geovélo, Alex, l'animateur des Vélorutions, également adhérent de Vélocité.86, a remporté le 1^{er} prix et deux autres adhérents ont été récompensés par Grand Poitiers pour leurs quatrième et cinquième places au défi kilométrique sur Grand Poitiers.

Pour finir, l'association a participé à la grande parade finale organisée par toutes les associations et collectifs pro-vélo de Poitiers (Atelier du petit plateau, Vélorution Poitiers, Vélotaf Grand Poitiers, Vélocité.86) et soutenue par Grand Poitiers.

Cyclistes éclairés

Vélocité.86 a poursuivi son engagement pour la campagne 2021-2022 avec 3 rendez-vous en début d'année 2022, avec toujours 2 à 3 bénévoles par action.

Pour la campagne 2022-2022, le manque de bénévole ne nous a pas permis de reproduire l'action de la saison précédente à l'identique. L'association a réalisé une campagne d'information lors de sa présence sur les marchés de Poitiers pour de la sensibilisation à la sécurité des cyclistes sur les routes.

Balades et découvertes du territoire

En partenariat avec le pôle patrimoine

Nous avons accompagné 2 balades découverte du patrimoine en collaboration avec l'Office de Tourisme de Grand Poitiers.



Découvertes du territoire

Le but des ces balades, en plus de leur côté convivial, est de proposer des parcours permettant de sortir de l'agglomération en évitant les grands axes et de prêter attention aux richesses culturelles ou patrimoniales de notre pays accessibles en vélo.

Ces balades sont organisées mensuellement, hors vacances d'été. 9 sorties ont été réalisées.

Un week-end à Chauvigny avec une nuit en camping était prévu en juin, mais a dû être déprogrammé en raison de la canicule, remplacé par une courte sortie le matin.



Bilan financier 2022

L'année 2022 fut une année d'investissement, au sens achat et charges d'importances et non comptable :

- L'achat d'un Tivoli pour nos manifestations : 433 € compensés par subvention de préfecture de 400 €
- L'achat d'une remorque, la formation d'une bénévole au BIMV, et la location d'un box pour le matériel de la Vélo école : 1.468,58 € compensé pour partie par subvention exceptionnelle de Grand Poitiers de 1.270,00 €.
- Depuis Juin, nous louons un garage pour entreposer notre matériel : 550 €

Nos cotisations et dons (726,44 €), la vente de gilets et matériel pédagogique (130 €) et la subvention de fonctionnement de Grand Poitiers (1.600 €) ont suffi à compenser les charges ci-avant ainsi que quelques frais de déplacements (participation au congrès de la FUB), adhésions à des associations sœurs (FUB, AF3V, C.A.Beaulieu, etc.), assurances, etc.

Au Compte d'exploitation figure un poste « Contributions volontaires » pour 830€. Ce poste correspond à la valorisation au SMIC des 75h. que nos bénévoles ont consacrés à la Vélo-école. Nous avons terminé l'exercice avec 3.236,73€ en caisse et un solde d'exploitation positif de 246,50€

L'équilibre financier de l'association est assuré. Les charges courantes d'une année normale, environ 2.200€, sont couvertes par nos adhésions et le soutien de Grand Poitiers. Nous conservons un fond de sécurité de 3.000 €, faible mais suffisant pour assurer notre fonctionnement.

Le compte d'exploitation est ci-joint.



Adhésion 2023

Le bureau de l'association propose de maintenir l'adhésion à 10 euros.

Constitution du bureau

Deux membres sortants à remplacer.